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Писание говорит, что если мы от начала правильно 

наставим юношу, то он и к концу жизни будет идти 

прямым путем.  

Мтф.18:1-2 «В то время ученики приступили к Иисусу и сказали: кто больше в Царстве 

Небесном? Иисус, призвав дитя, поставил его посреди них и сказал: истинно говорю вам, 

если не обратитесь и не будете как дети, не войдете в Царство Небесное».  

Ученики спорили друг с другом, кто же из них больше, кто главный. Они думали об этом 

не из чувства смирения, но потому что хотели занять более высокое место в Царстве 

Христа. Это не было угодно Иисусу, Он не назначил кого-то старшим. Христос был среди 

них, все, что было нужно – это слушать Его, учиться у Него, приобретать кротость, 

смирение, послушание. Но их мысли были заняты тем, кто же из них главный. Мы видим, 

что Иисус ставит перед ними ребенка, и говорит, что для того, чтобы войти в Царство 

Небесное, нужно обратиться и стать как дети. 

В чем Иисус ставит ребенка в пример? 

1. Иметь веру как дети, доверять Богу, не сомневаться в том, что Он говорит и чему 

учит. Люди, рожденные на земле, не становятся автоматически гражданами Царства 

Небесного, они отчуждены от Бога и нуждаются в обращении, покаянии и вере. И только 

тогда они могут войти в небо. Спасение приходит через обращение. Господь Иисус начал 

Свое служение с призыва людей покаяться и верить в Евангелие. Эта миссия возложена и 

на нас, проповедовать Евангелие покаяния: покайтесь, обратитесь, получите прощение 

грехов ваших, веруйте в Иисуса Христа и следуйте за Ним, тогда войдете в Царство 

Небесное. Чтобы войти, нужно уподобиться искренней вере ребенка, доверию, которое он 

испытывает, когда взрослые что-то говорят ему или учат. Дети принимают эти слова на 

веру, соглашаются, не спорят. Писание говорит, что нет другого имени под небом, 

которым надлежало бы нам спастись, кроме имени Иисуса Христа. Это слова Самого 

Бога. Только так и никак по-другому. В этом дети – пример, наша вера должна быть 

искренней, простой, нам нужно доверять Слову Божию. Есть люди, которые подвергают 

сомнению Священное Писание. Но написано, что все Писание богодухновенно и мы 

призваны впитывать это слово и доверять ему на все 100%. 

Далее в Мтф.18:3 читаем: «итак, кто умалится, как это дитя, тот и больше в Царстве 

Небесном». Если вы хотите быть большим, нужно умалиться и стать как дитя. Ребенок, 

стоявший среди апостолов, понимал, что он наименьший среди них, они взрослые, их 

нужно слушаться. У него не было чувства превосходства, главенствования, требования, 

чтобы ему служили, слушались его. Он был в глубоком смирении. У него не было мыслей 

в отношении своего величия, какой он большой, важный, значимый. Писание учит, что 

если мы хотим быть значимыми в Царстве Божьем, то, живя на земле, нужно считать себя 

наименьшим. Кто считает себя наименьшим, тот и больше в Царствии Божьем. Мы 

должны в кротости и смирении относиться к другим людям и почитать себя меньше 

других. Быть готовым к тому, чтобы слушать, служить, повиноваться, проявлять 

смирение, тогда в глазах Бога мы будем больше. Важно понимать этот принцип: служить 

в кротости и смирении, проявлять послушание, чтобы в жизни не было превозношения, 



гордости, но смиренный и сокрушенный дух, что драгоценно пред Богом. Этот мальчик 

стал эталоном того, как стать большим в Царствии Божьем.  

2. Принимать друг друга как Христа, с любовью, уважением, почтением. Мтф.18:4 «и 

кто примет одно такое дитя во имя Мое, тот Меня принимает». Мы видим, что 

Господь отождествляет Себя со Своим народом и Своими детьми. Он есть Глава, мы Тело, 

Он Лоза, мы – ветви. Он Господь, Господин, а мы Его подданные, Его слуги. Когда мы 

Ему служим, Он отождествляет Себя с нами. И кто принимает нас, тот принимает Его. 

Кто к нам хорошо относится, тот хорошо относится к Нему. Кто нас отвергает, тот Его 

отвергает. Господь показывает пример отождествления со Своим народом, чтобы мы 

понимали, что Он в нас и мы в Нем. Мы в других должны видеть Его, относиться к 

другим так, как относимся к Нему. Не должно быть никакой разницы. Нужно понимать, 

что Иисус в этом человеке, Он отождествляет Себя с этим братом или сестрой. Это очень 

высокие стандарты, до Христа этого никто не говорил. 

1Кор.6:15 «Разве не знаете, что тела ваши суть члены Христовы? Итак отниму ли 

члены у Христа, чтобы сделать [их] членами блудницы? Да не будет!». Когда христианин 

живет в грехе, а в нем живет Христос, таким образом, косвенно он как бы втягивает 

Христа в этот грех. Мтф.18:6 «а кто соблазнит одного из малых сих, верующих в Меня, 

тому лучше было бы, если бы повесили ему мельничный жернов на шею и потопили его во 

глубине морской». В то время в Иудейской культуре самой страшной казнью считалось 

утопление, распятие в глазах Иудеев было более мягким. Поэтому Иисус приводит такую 

аналогию, что лучше было бы привязать камень на шею и утопить человека, который 

вводит в соблазн детей Божьих.  

Три вида соблазнов, о которых говорит Библия: 

1. Соблазн лжеучений. Важно понимать, что наша проповедь – это очень ответственная 

задача. То, что мы говорим, должно исходить из Писания, отображать Евангелие Иисуса 

Христа. Писание предупреждает, чтобы не многие становились учителями. Чтобы учили 

истине, наставляли в Слове Божьем.  

2. Когда кто-то соблазняет другого ко греху. Мы видим это в самом начале Библии: 

когда Ева вкусила запретный плод, она тут же предложила и Адаму съесть его. Аарон ввел 

в соблазн детей Израилевых, сделав золотого тельца, весь народ стал поклоняться ему. 

Господь предупреждает, что горе тому, кто соблазнит одного из малых сих, верующих в 

Него. Мы должны привлекать людей к служению Господу, повиновению Ему. 

3. Когда человек не призывает жить в грехе, но греша, подает повод и негативный 

пример для других делать так же. Например, когда Давид согрешил с Вирсавией, это 

дало повод врагам Господа хулить имя Его, привело к соблазну великое множество 

людей, которые говорили: если царь так делает, почему нам нельзя? Для нас важно 

понимать, что наша жизнь, поведение может стать примером для подражания или 

соблазном. Мы не должны стать соблазном ни для кого, но наша жизнь должна повлиять 

на людей, как пример святости, посвященности.  

Мтф.18:7 «Горе миру от соблазнов, ибо надобно придти соблазнам; но горе тому 

человеку, через которого соблазн приходит». Господь говорит, что придет время и будет 

совершен Его суд. Это не останется безнаказанным и незамеченным. Он будет судить тех, 

кто вводит в соблазн других. Эти предупреждения очень отрезвляют. На нас большая 

ответственность. Наша жизнь должна помочь другим придти к Богу, служить Ему.   



Как много людей отошли от Господа только потому, что увидели не должный пример. 

Наше служение должно быть вдохновением и благословением для окружающих.  

Мтф.18:8-9 «Если же рука твоя или нога твоя соблазняет тебя, отсеки их и брось от 

себя: лучше тебе войти в жизнь без руки или без ноги, нежели с двумя руками и с двумя 

ногами быть ввержену в огонь вечный; и если глаз твой соблазняет тебя, вырви его и 

брось от себя: лучше тебе с одним глазом войти в жизнь, нежели с двумя глазами быть 

ввержену в геенну огненную». Иисус говорит о серьезности греха. Нет ничего более 

ценного, чем служить Иисусу Христу. Иисус учил, что человеку лучше без руки или глаза 

войти в Царствие Божие, чем полноценным быть вверженным в геенну огненную. Без 

правой руки и правого глаза человек того времени считался инвалидом, он не мог 

обеспечить семью. На самом деле, когда ты живешь в грехе – это гораздо большая 

проблема, чем потеря дееспособности. Грех мерзок в глазах Бога. Мы должны до крови 

сражаться, если грех пытается проникнуть к нам. 

Мы должны умалиться и с верой принять насаждаемое Слово, не превозноситься, но 

почитать других высшими себя. Не становиться соблазном для окружающих, но быть 

примером и вдохновением для них. Нет ничего более ценного, чем праведность, святость, 

чистота, это ценно в глазах Господа. Наше служение должно принести благословение 

людям. Наши одежды должны быть белы во всякое время, чтобы наша жизнь принесла 

окружающим нас людям благословение.  


